
省总召 开 电话会议传达省委批复精神

确定 今年八月 二十三 日 召 开省工会 “八大 ”
本报讯　省总工 会于本月 22

日晚 召 开 电话会议 ，传 达省委有
关文件精 神，并确 定今年 8月 23
日在西安 召 开陕西省第八次工 会
会员 代表大 会。

省总工会主席薛 昭鋆在会上
作了 讲话 。

她说 ：最 近，省委就我省工
会召 开 “八大”的事 项 作 了 批
复。省委批复指 出 ，省工 会 “七
大”以来，我省工会组织 认真贯
彻执行党的 路 线 、方 针 、政策 和
中国工会 “十大”确 定的 工会工

作方 针，在团 结广大 职工进行改
革和建设的 实践中 ，积 极探索创
新，取得了 显著成绩 和不 少好的
经验，这对全省工运战线上的 同
志是极大的 支持和鼓舞。

为了 贯彻省委批复精 神，做
好这次代表大 会筹备工作，薛 昭
鋆同 志要求各级工会组织做好 民
主推选 我省工会 “八大”代表和推
荐省总八届委员候选人的工作。
同时要层层总结经验，使社 会各
方面进一步了 解工会在改 革建设
中不可 代替的 作用 ；层 层 找 差

距，探索工会改 革的 新路子 ，
特别 是要在 实 现 工会群众化 、
民主化方面尽快迈出实 际的 步
伐，力 争取得 明显的进 步，使
工会真正成 为广大 群众信赖的
组织。

会议还通报了 省总工会机
构改革情 况 。

各地 、市 、县 和产业工会
主席及分管工会工作的党 委负
责人参加了 这次会议。

（ 韩 庚　刘 川 龙 ）⑭

企业 “红娘”　攻 关 尖 兵

我省职工技协 日 益发展壮大
本报讯　被 誉 为 企 业“红娘”、

攻关尖兵的 我省职 工技术 协 作队伍
正在 日 益壮大。据1987年底统计 ，
全省 已有 8个地 方 建立 了 职工技协
组织，技协 积 极 分 子 已 发展到2.28
万人 。

我省有40多所 高 等 院 校，上 百
个科研 单位，其 中 人才济济 ，科研
成果丰硕。但我省 许 多企 业却 缺乏
人才，缺乏新产 品 ，技 术落 后，管
理陈 旧 。融管 理干 部 ，工 程技术人
员和能工巧匠为 一 体的 职工技协队
伍，分布广 、信 息 灵 、技 术 力 量
强，在 勾通 企事 业单 位 之 间 的 联
系，攻克技术 难 关 上 是 大有 可为
的。

据不完 全统 计，1987年西安 、
渭南 、汉中 等 地市 和国 防 、航空 、
冶金 、石 化产 业职工技协，共组织

技术 协 作 、技术 攻关和技术革新 项 目
4079项，取得经济 效 益8417万元，职
工技协 正在成 为促进 我省企 业技术进
步的一支生力 军 。

能够 雪中 送 炭的 职 工 技协队伍受
到基层的普遍 欢迎 。去年 ，省技协发
动和组织了 西安 、汉 中 、宝鸡 、铜川
和省国 防 工 业职 工技术力 量，到 陕南
的安康 、商 洛 和陕北的 榆 林 、延 安的
一百 多 家企 业进行了 考察，现场义务
技术咨询 和技 术服 务达100多项。安
康彩印厂 由 于 技术不 过关 ，彩印 图 象
不清晰，胶 印 连 年 亏损 。西安 地区 职
工技协组织 国营 544厂技术人 员 ，
到该厂协作 3个 多 月 ，传授技术 、修
理设 备，完 善管 理制度，使胶 印 车 间
扭亏为盈 ，做到 了 支援方 、受援方 和
当地政府部 门 三满 意 。

（ 刘 川 龙　李 毅 ）⑮

改革 中 的 韩 城 发 电 厂 ，经 济 效 益 不 断 提 高。1987年 发 电 量 和 各 项 主要
经济 技术指 标 均 创 建 厂 以 来 最 好 成 绩 ，先 后 被 评 为 我 省 经 济 效 益 显 著 企 业
和先 进 单 位 。　高刚 强　孙 国 栋摄

十佳评选活动

陕西 省 “十佳”职 工

评选 委 员 会成 员 名 单

本报 与 阎 良 试 飞 中 心
联合 举 办 的 陕 西 省 “十
佳”职工 评 选 活 动 已 进入

最后 评 选 阶 段。为 了 做 好
这项 活 动 的 组 织 领 导 工
作，经 与 有 关 方 面 协 商 ，
组成 了 陕 西 省 “十 佳 ”职
工评 选 委 员 会。现将委 员
会成 员 名 单 公 布 如下 ：

主任委 员 ：刘文义　陕 西 省 总 工 会 副 主 席
副主任委员 ：王 秦　航 空 部 中 国 飞 行 试 验研 究

中心 工 会 副 主 席
齐连声　陕 西 工 人报 副 总 编 辑

委员 ：骞新民　陕西 省 财 贸 工 会 主任
张新林　陕 西 省 职工 技协 委 员 会 办

公室 主 任

王鸿儒　省 总 工 会研 究 室 副 主 任
韦克家 航空 部 中 国 飞 行 试验研 究

中心 试 飞 中 心 报 总 编 辑
韩志 民　陕 西 工 人报 总 编 办 主任
庞玉凤　陕 西 工 人报 一 编 室 主任
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述
评 我省 供 电 为 何 紧 张？

电，这个看 不见 、摸不 着
的东 西 ，在我们生活 中 占 有越
来越重 要 的位置。然而 ，从去
年第 四季度开始 ，供 电 充裕的
陕西 电 网却 出 现 了 罕见 的缺 电
局面。1月 下 句 ，在省六届六
次人大 会 上 ，各 界 代表纷纷质
询：为何这样缺 电 ？

陕西 电 网 是 西北 电 网 的一 个组 成部
分。而这个大 电 网 水火 电 比例失调 ，不能
不说是造成缺 电 局面 的一个 因 素，西北电
网水电装 机容量几乎 占 全部装 机的一半 ，
从去年起 ，又 赶 上了 黄河 的60年一个周 期
的特枯水期 ，无水可发 电 ，缺 电 就成 了 必
然的事情。而 且受这个特枯水期 的 影响 ，
今后 两三年 中 我 省用 电 紧 张状况 不会根本
缓解 。

我省用 电 量 的迅猛增长加 剧 了 缺 电现
象。陕西 近些年一直是较为封 闭 落后 的地
区之一。但改 革开放后 ，轻 、重 工业得到
很大 的发 展 ，乡 镇 企 业如雨 后 春笋般的 出
现，各种繁多 的家用 电 器走进 千家 万户 ，
使我 省用 电量迅猛增 长。以 铝厂和 电石厂
为例：一吨 电解铝 需耗电 2万千 瓦 时 ；一
吨电石 也需要4000千瓦 时 ，去年 西北 电 网
发电 量 的15%都被这两只 “电 老 虎 ”吞掉

了，加剧了 我 省缺 电现 象 。
我省 电 力 建设 没有跟 上经济发展和人

民生活 的需要 是造成缺 电 的根本原因，我
省用 电量 以 每年10%的速度递增 ，而以 火
电为主 的 电 网最近几年新增装 机容量极其
有限。从1986年11月 到现在近 1年半的 时间
里，省内大 型发 电厂新增装 机容量是零 ，
可是这一段时间 里用 电 量至少增加了20亿
千瓦时 ，这是一对 多 么不协调 的 数字 。

电力 工业是整个 国 民经济发展的先行
官，而现在 ，在我 省各路 “兵马 ”就位于
自己 的 岗 位要大干快干时 ，电——这种 “
现代粮草 ”却 昨有今无 ，保证不 了 需要 。
人们在报怨 、在反思。那 么 ，怎样解决缺
电问 题 呢？实践告 诉我们 ，一味坐等国家
拨款搞 电力建设是不行 的，“国家 办电 ，
地方用 电 ”的老 办法必须改 革。两 条腿走
路，利用 地方 集 资 的办法办 电和 国家 办电
结合起来 ，加快 电 力 建设 步 伐 ，实现用 电
和办电 之间 的 良性循 环 ，才是解决缺 电问
题的根本出路。从今年起 ，省 上 向 企业征
收每千 瓦时 2分 钱的用 电 附加 费 ，就是用
作集 资办电 的。各企事业 单位和广大群众
应理解和支持这一决策，只有这样 ，才能
较快地解决缺 电 问 题 。

本报通讯 员　韩 小 士⑭

“ 红 娘”的 苦 哀
民间 公 益 组 织 ——西 安 市 老 年婚 姻 介 绍 所 以

其热 情 、周 到 的 服 务 赢 得 了 社 会 的 信 赖 和 注 目 。
成立 5年 来，己 为 7269人 觅 偶 ，喜 结 良 缘 的 有728
对。然 而，“红 娘”的 苦 衷 人们 却 未 必 知 道。在
西安 市 西 六 道巷 一个 单 位 的 自 行 车 棚里，四 周 围
起纤 维 板，顶 棚是 玻璃 钢 瓦。这 就 是她们 的 工 作
地点。寒 冬 炎 夏 在这 里 工 作 的 情 景 可 想 而 知。就
是如此 简 陋 的 房 子 也 难 继 续 下去，房 主 已 催 要 多
次。无 奈，她 们 只 好 “见 庙 烧 香”，但 至 今仍 无
着落。她 们 唯一 的 经 济 来 源 就是 登 记 费 ，除去 办
公开 支和 每 人每 月 的40元 工 资 外 ，所 剩 无 几。她
们为 许 多 人作 “红娘”，为 社 会 办 了 件 大 好 事 ，
却无 力 解 决 自 己 “窝 ”的 问 题 。　　　柳影　摄

锦绣 江 南任君游
三秦旅行社开 办桂 林、广

州、深 圳 、珠 海 十 四 日 游
本报讯　为 了 配 合龙年 国际旅游

年活 动 ，陕西三秦旅行社将从 4月 份
起，开 办 “桂 林 、广 州 、深 圳 、珠
海、澳门 的14日 游”，以 最 优惠 的价
格，优质 的 服务 ，送三秦 乡 党到祖 国
的南方学 习 改 革 、开放的经验 ，品 尝
可口 的 粤菜佳 肴 ，观赏秀丽 的南 国风
光。

“ 14日 游”是 由 西安乘火车 先到桂
林，停 留三天 ，游 览 “佳天下”之 山
水，再乘飞机飞往广州 ，乘 高级进 口
轿车到 珠海 、深 圳 ，在这三 城 停 留 两
天。在此 期 间 ，将组织游 览 沙头 角 的
中英街 ，观看 珠海建 设新貌 ，还 要 登
海轮绕澳 门
环岛一周 。

这一旅
游活动 吸引
着众多 的游
人。近 日
来，省旅游
局三秦旅行
社门 庭若市
， 已有 许多
企事业单 位
和个人与 该
社联系参加
这一旅游活
动。

吴乃 刚⑭

渭滨公 园 如 此 “改革”　知 名 画 家难尽 其才

漫画家王炬被调 去做收票 员 工作

据《陕 西 政
协报 》消 息　管
辖13个县 区 、拥
有285万人 口 的
咸阳 市唯一的一 位 中 国美术家 协会会员 、知 名 漫画
家王炬，最 近竟被本单位领 导借改 革之名 调去做收
票员工作。

王炬原系咸 阳 渭 滨公 园美工。今年 1月 23日 ，
公园主任找王炬谈话说：“公 园要搞改 革了 ，首先
要砸烂你 的 铁饭碗。你现在 去保卫科报到 吧。”当
王炬提出质问 时，这位主任说：“你挣 公 园 的 工
资，自 己画漫画挣稿 费，所 以 要先 砸烂 你的 铁饭
碗。”王炬表示 自 己没有学过保卫专业，领导调动
工作理应事 先商量。这位主任说：“这是市委的精
神，搞改 革就是要砸烂铁饭碗，你也不例外。”并

说：“这是市
委领导让这么
干的。”态度 十
分专横。

王炬到保卫科报到后，科里让他第 二天就去公 园 门 卫
上班，任务是收门 票。

王炬50年 代曾 先后在南开大学 中文 系和 西安美术学院
油画系读过 6年书，有 两个文 凭。近年来 ，他在全 国60多
家报刊 上发表过300多 幅漫画，中 央 电视台，陕西 电视台
曾三 次专题介绍过他的作品。

然而，象王炬这样有成就的艺术家 长期得不到公正 的
待遇，屡 遭刁 难、压制 ：所提设计方 案 及草图，得不到采
纳；多年领不到一个美工所需用 的最起码的 办公用 品 ，外
出开会差旅费不能报销 ；档案竟被人弄 丢数年，至今不 给
建档……


